

Journée Humanitaire Mondiale

Journée
inaugurale



19 août 2009

Journée humanitaire mondiale

En décembre 2008, l'Assemblée générale (AG) des Nations Unies a désigné le 19 août 2009 première **Journée humanitaire mondiale**. Le fait d'avoir réservé une journée pour célébrer cet événement constitue en soi une façon d'accroître la compréhension du public à l'égard des activités axées sur l'aide humanitaire étendue à l'ensemble du monde. Cette journée vise également à honorer les travailleurs humanitaires qui ont perdu la vie ou ont été marqués dans leur chair dans l'exercice de leur fonction. L'Assemblée générale invite tous les pays, tous les organismes du système des Nations Unies et toutes les organisations internationales et non gouvernementales à célébrer chaque année cette journée de manière appropriée.

Pourquoi le 19 août? Il y a six ans, le 19 août 2003, 22 personnes ont perdu la vie lors d'un attentat contre le Bureau des Nations Unies en Iraq. Parmi celles-ci se trouvait Sergio Vieira de Mello, à l'époque Haut-Commissaire des Nations Unies aux droits de l'homme et Représentant spécial du Secrétaire général en Iraq. Bien qu'il y ait eu nombre d'autres incidents tragiques ayant frappé le personnel humanitaire, l'Assemblée générale a décidé d'ériger la date anniversaire de cet incident au rang de Journée humanitaire mondiale.

Quelles sont les activités prévues? - Pour 2009, la Journée s'articulera autour de trois axes différents :

- Honorer ceux qui ont donné leur vie au service de la cause humanitaire.
- Reconnaître le travail mené actuellement par le personnel humanitaire aux quatre coins du monde.
- Attirer l'attention sur les besoins humanitaires dans le monde.

La communauté humanitaire prépare du matériel publicitaire et d'information, prêt à être expédié et téléchargé sur Internet à la fin du mois de juillet. Le matériel comprendra les éléments suivants :

- Messages clés sur la Journée humanitaire mondiale.
- Vidéo réalisée en haute définition, d'une durée d'une minute et qui pourra être diffusée les jours précédant la Journée sur les chaînes publiques.
- Version plus longue de la vidéo qui comprendra une déclaration du Secrétaire général des Nations Unies, Ban Ki Moon, déclaration qui ne sera communiquée et diffusée que le 19 août 2009.
- Résumé des informations ayant trait à la sûreté et à la sécurité des travailleurs humanitaires.
- Résumé des tendances en 2009 dans le domaine de l'aide humanitaire mondiale.

Ce matériel sera largement disséminé par le biais, d'une part, des réseaux du Secrétariat des Nations Unies, tels que le Département de l'information et les Centres d'information des Nations Unies dans le monde, et, d'autre part, des mécanismes de distribution des organismes des Nations Unies ainsi que par les réseaux des organisations internationales et non gouvernementales.

Que pouvez-vous faire? - Nous invitons les partenaires recevant cette feuille d'information à faire de la publicité pour la Journée par le biais de leurs propres réseaux et en entreprenant les actions suivantes :

- Faire en sorte que leurs collègues et le grand public soient sensibilisés quant à l'existence de cette Journée en diffusant la présente feuille d'information ainsi que la vidéo d'une durée d'une minute.
- Utiliser les messages clés comme des éléments à l'usage des personnalités politiques de premier plan et des hauts fonctionnaires lors de leurs entretiens ou leurs rencontres avec la presse spécialement organisés pour la Journée.
- Disséminer les informations fournies aussi largement que possible par les réseaux officiels et officieux.
- Faire du lobbying auprès des principaux réseaux de diffusion nationaux et internationaux afin de diffuser la version de la vidéo comportant la déclaration du Secrétaire général.
- Encourager dans toute la mesure du possible les travailleurs humanitaires à parler à la presse de leur travail.
- Organiser des événements publics destinés à illustrer les spécificités du travail humanitaire.

Contacts:

NEW YORK

Presse: Nicholas Reader

Autres: Oliver Lacey-Hall

reader@un.org

Lacey-hall@un.org

GENEVA

Presse: Elisabeth Byrs

Autres: Brendan McDonald

Byrs@un.org

mcdonaldb@un.org